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【開催日】 令和７年３月６日（木） 

【開催場所】 議場 

【開会・散会時間】 午前９時３０分～午前９時３４分 

【出席議員】 

議  長 髙 松 秀 樹 副 議 長 中 村 博 行 

議  員 伊 場   勇 議  員 大 井 淳一朗 

議  員 岡 山   明 議  員 奥   良 秀 

議  員 笹 木 慶 之 議  員 白 井 健一郎 

議  員 恒 松 恵 子 議  員 中 岡 英 二 

議  員 中 島 好 人 議  員 福 田 勝 政 

議  員 藤 岡 修 美 議  員 古 豊 和 惠 

議  員 前 田 浩 司 議  員 松 尾 数 則 

議  員 宮 本 政 志 議  員 森 山 喜 久 

議  員 矢 田 松 夫 議  員 山 田 伸 幸 

議  員 吉 永 美 子   

【欠席議員】なし 

【事務局出席者】 

局  長 石 田   隆 議事係長 岡 田 靖 仁 
 

【審査内容】 

１ 議運決定事項について 

 

午前９時３０分 開会 

 

髙松秀樹議長 おはようございます。ただいまより全員協議会を始めます。本

日の付議事項は、議運決定事項についてであります。議会運営委員長の

報告を求めます。 

 

（宮本政志議会運営委員長 登壇） 
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宮本政志議会運営委員長 おはようございます。それでは、第４４回議運決定

事項を報告いたします。まず１点目、議会アドバイザー江藤俊昭先生に

よる議員研修について、以下のとおり行うことといたしました。なお、

開始時間及び内容は、現時点での予定でございます。日時、令和７年３

月３１日月曜日１０時半から、場所は第２委員会室です。内容はこれか

らの地方議会と議員の在り方（仮題）です。２点目、令和７年第１回（３

月）定例会に関する事項について、（１）常任委員会の所管事務調査報

告について、産業建設常任委員会からの所管事務調査報告を３月７日金

曜日の本会議に行うことといたしました。（２）決定事項１及び２（１）

による議事日程の変更については、次のとおりとしておりますので、御

確認ください。以上で報告を終わります。 

 

（宮本政志議会運営委員長 降壇） 

 

髙松秀樹議長 ただいまの報告に対しまして、質問はございますか。 

 

白井健一郎委員 本市議会の議会アドバイザーについて、江藤先生のほかに長

内先生も議会アドバイザーであるという認識は正しいでしょうか。 

 

宮本政志議会運営委員長 江藤先生と長内先生の２人でございます。 

 

白井健一郎委員 昨年、はっきり日時は覚えていませんけども、秋・冬あたり

で長内先生が本市議会に来られたということを聞いているんですけれど

も、そのときは会派で呼ばれたということですか。 

 

宮本政志議会運営委員長 白井議員、ただいまの議運決定事項の報告に関係す

る質疑でしょうか。答弁に非常に困るんですが。 

 

髙松秀樹議長 全員協議会での質問なので、長内先生の今年度の動向について

分かればお答えいただきたいと思います。 
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宮本政志議会運営委員長 長内先生のアドバイザーとしての研修に関しまして

は、令和６年度に行っております。また、来年度にどのような形で研修

を行うかというのは、議会運営委員会で議長とも相談しながら決めてい

こうと思っております。 

 

白井健一郎委員 確かに長内先生の講習を一度受けたというのは覚えているん

ですけれども、それ以外に長内先生が本市議会に来られて、議員に対し

て何らかの研修を行ったということがあるかどうかということなんです。

もっと言うならば、そういう機会があったならば、全議員を対象にすべ

きではなかったのかと思うんですけども、どうでしょうか。 

 

宮本政志議会運営委員長 今後、参考にします。 

 

髙松秀樹議長 議長から補足をいたします。現在、長内先生と江藤先生に議会

アドバイザーをお願いしています。各先生に年間１回ずつ研修していた

だけるよう、予算を計上しております。長内先生は既に行っております

が、江藤先生については行っておらず、本市議会と江藤先生の日程の調

整の都合上、研修は今年度末になりました。そして、研修とは別に長内

先生が来られたのは、特定会派が政務活動費を使って個別にお呼びした

ということで、議会としてお呼びしたということではないということを

御認識いただければと思います。ほかに質問はありますか。（「なし」

と呼ぶ者あり）以上で、全員協議会を終わります。 

 

午前９時３４分 散会 

 


